
  
 

  

  
  

Интервью следователя по особо важным делам СО по
Заводскому району г. Орел Трофимовой Надежды Ивановны

 

  

Погоны не для красоты: следователь из Орла Надежда Трофимова больше 10 лет раскрывает
сложные преступления
Накануне 8 марта "Комсомолка" пообщалась с сотрудницей СК, за плечами которой десятки
распутанных уголовных дел

8 марта во многих странах мира отмечается Международный женский день. Среди
принимающих поздравления есть те, чью работу не все назовут женской. Корреспондент
«Комсомолки» пообщался с Трофимовой Надеждой – следователем города Орла по
Заводскому району. Она отвечает за расследование преступлений, совершенных в районе, где
проживает около 100 тысяч горожан.

ОСОЗНАННЫЙ ВЫБОР
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Надежда родилась в Орловской области и окончила Знаменскую школу. После выпуска ей
удалось поступить в Воронежский экономико-правовой институт по специальности
«Юриспруденция».

- Расскажите, как вы пришли к тому, что хотите стать следователем? - задаю вопрос.

– Осознание приходит с возрастом. На 4 и 5 курсе юридического института пришло понимание
того, что хочу стать следователем, мне это было очень интересно. К тому же, на последних
курсах практика в университете проходила на базе следственного комитета. После чего, я была
общественным помощником в течение двух лет, а далее поступила на службу в следственный
комитет. Выбор профессии произошел осознано и целенаправленно, - говорит Надежда
Трофимова.

В какой-то степени на выбор профессии повлияли и родители - в семье уже был человек в
погонах.

– Моя мама является медицинским работникам, а папа отработал всю жизнь в полиции, сейчас
на пенсии. Да, возможно отец сыграл роль в дальнейшем выборе профессии, - рассуждает
собеседеница.

В школьное время интересны Надежды от увлечений одноклассников не отличались. Будущий
следователь училась играть на фортепиано и баяне в музыкальной школе, а обычную школу
окончила с медалью, на отлично. Через 5 лет в Воронежском экономико-правовом институте
стало на одного выпускника с красным дипломом больше.

РАБОТЫ МНОГО НЕ БЫВАЕТ

Многие судят о работе следователя по сериалам и фильмам. Но что же входит в
профессиональные обязанности в реальной жизни?

– Расследование преступлений и проведение доследственных проверок по материалам,
направление уголовных дел в суд и проведение допросов.

Кажется, все логично. Однако рабочий день не нормирован и сколько он продлится, никто не
знает.

– Я прихожу на работу и начинаю допрашивать людей. По плану по 2-3 допроса каждый день, -
рассказывает следователь.

– Понятно, что есть план, но случается так, что допрос длится дольше обычного? - задаю
вопрос вдогонку.
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– По-разному бывает, - признается Надежда. - Допросы могут длиться по 4 часа, а могут и по 8
часов, по таким преступлениям как взятки. Относительно простые завершаются за 2-3 часа,
отсюда и разница в количестве допрошенных. Когда-то удается поработать с 3-4 людьми, а
иногда целый день уходит на одного.

Если допросы длятся так долго, интересно, сколько времени уходит на одно уголовное дело.

– Можно дело закончить за месяц и за два. В большинстве случаев мы стараемся закрывать
дела за два месяца, - рассказывает следователь.

Однако в сложных случаях, когда назначается большое количество экспертиз: генетическая,
лингвистическая, фоноскопическая, дела расследуется иногда и по полгода и больше.

ИТОГИ И УСПЕХИ

– За 2021 год в суд мной направлено 13 уголовных дел в суд, из которых 9 тяжких и особо
тяжких. Одно уголовное дело было на 13 эпизодов.

В настоящее время по всем направленным в суд уголовным делам приняты решения, а
виновные осуждены и отбывают наказание.

- Постоянное взаимодействие с нарушителями закона - дело непростое. Как психологически
настроиться на такую тяжелую работу? - интересуюсь у своей собеседеницы.

– Я работаю следователем с 2009 года и сейчас уже не настраиваюсь психологически. Когда
едешь на вызов, ты не знаешь, что там произошло. Не сказать, что я испытываю страх или
испуг. Это работа.

В плотном графике сложно выкроить свободное время, Надежда старается проводить его с
семьей

Фото: Предоставлено "Комсомолке"

- Но было страшно сначала? - интересуюсь у Надежды.

– Когда я начинала, да, конечно. Ты не знаешь даже как начать диалог с подозреваемым или
потерпевшим. Поэтому роль помощников на работе нельзя переоценить, особенно, в таком
сложном деле. Коллеги во всем помогали в начале пути. В следственном комитете отлично
развито наставничество, - отмечает девушка.

ДАДУТ ФОРУ МУЖЧИНАМ
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С каждым годом в традиционно "мужских" профессиях становится все больше
представительниц прекрасного пола. Женщины не просто красуются в погонах или
занимаются офисной работой: орловские следовательницы распутывают сложные
преступления.

– У нас в настоящее время смешанный коллектив – 50% девушек. А конкретно в нашем
отделе работает 4 человека, 3 из них – девушки, - говорит следователь.

Служба отнимает много времени, потому все свободное время девушка особенно стремится
провести с семьей.

– Как относятся родные, друзья к такой сложной работе? - справшиваю у Надежды.

– Родные, наверное, привыкли к постоянным задержкам на рабочем месте, - признается
Надежда.

Крайне редки и встречи с друзьями. Собеседница признается, что случаются трудные
моменты, но важно собраться, взять в себя в руки и продолжить работать.

- Какие качества самые важные для такой работы? И каждому ли под силу допросы
подозреваемых, расследования запутанных дел и вызовы на места преступлений? - задаю
вопрос.

– Наверное, это твердость характера, настойчивость, целеустремленность, сдержанность,
уверенность и вера в себя, - отвечает Надежда. Если эти качества заложены в личности
человека, то все получится.

И последний ответ на вопрос может помочь тем, кто только хочет встать на путь следователя.

– Что посоветуете тем, кто хочет видеть себя здесь?

– Подумать, прежде чем соглашаться на такую работу. Если человек уверен в себе, все
получится.

 

 

08 Марта 2022
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